

## **NUEVA LEGISLATURA, NUEVA OPORTUNIDAD PARA EL DEPORTE**

### **CATALÁN: LAS 7 CLAVES**

Con el inicio de una nueva legislatura, Catalunya se encuentra ante una oportunidad única para redefinir y revitalizar su política deportiva. El insólito, hasta el momento, nombramiento de una Conselleria d'Esports liderada por Berni Álvarez (Conseller) y Abel García (Secretario General), con su propio departamento administrativo, nos invita a pensar que la visión es clara: transformar el deporte y la actividad física en pilares fundamentales de la sociedad catalana, con un impacto directo en el bienestar de los ciudadanos.

Aun así, la voluntad política no únicamente puede ser gestual, sino que tiene que venir acompañada de decisiones que necesitarán de mucha valentía, rigor y capacidad técnica, junto con el soporte de un tejido deportivo con muchas ganas, pero conocedor y víctima directa de la decepción política.

A continuación, de forma muy sucinta se presentan las siete claves que de algún modo y humildemente considero que deben guiar el giro propuesto y posicionar el deporte catalán en la posición que lentamente ha perdido.

#### **1. Impulso del nuevo marco legislativo**

El nuevo marco legislativo debe centrarse en dos grandes medidas: una Ley de medidas para la promoción, difusión y proyección del deporte y la actividad física crucial para establecer un marco normativo que impulse el crecimiento del sector proporcionando incentivos fiscales, apoyo económico y regulaciones claras, que permitan el crecimiento general deseado, su proyección internacional, la participación ciudadana y la innovación; por otro lado una nueva legislación reguladora del sector deportivo que

ofrezca un entorno normativo moderno y eficiente, reconociendo estructuras realmente útiles no en el presente sino para los próximos 30 años.

**2. Simplificación administrativa:**

Es imperativo simplificar los procesos burocráticos, garantizando mayor transparencia y seguridad jurídica a los administrados, los cuales actualmente padecen retrasos en sus procedimientos que superan los dos años. La desburocratización no solo mejorará la eficiencia, sino que también fomentará una gestión deportiva más accesible, dinámica y efectiva así como una seguridad jurídica del sistema que evitará fraudes o indefensión.

**3. Un sistema de financiación innovador:**

La financiación del deporte debe evolucionar hacia un modelo basado en la colaboración público-privada, con programas de apoyo económico que reconozcan la diversidad y el potencial del ecosistema deportivo catalán -todo- así como, un especial reconocimiento y trato a la pieza esencial que ocupan los municipios, quienes se encargan de ejecutar la política deportiva directamente a los ciudadanos y que hasta el momento, los recursos de que han dispuesto, han sido nulos.

**4. Fomento de la industria deportiva**

Catalunya, mediante un reconocimiento expreso y real de la industria deportiva, debe entender como esencial la política de proyección global, promoviendo la innovación y optimizando el sistema de contratación pública para facilitar su desarrollo con criterios de eficacia, eficiencia, economía, sostenibilidad e internacionalidad.

**5. Fiscalidad deportiva específica**

Una fiscalidad deportiva específica, en el marco competencial propio, es fundamental para dinamizar el sector, promoviendo la inversión y el patrocinio en deporte y actividad física. Este enfoque no solo incentiva a empresas y entidades a apoyar el deporte organizado, sino que también facilitará el desarrollo de infraestructuras deportivas accesibles. Al mismo tiempo, fomentará la creación de espacios dedicados a la actividad física, contribuyendo a la salud y el bienestar de la población. Esta fiscalidad debe ser parte integral de un marco legislativo más amplio, que contemple tanto el apoyo

económico directo como indirecto al deporte, asegurando su sostenibilidad y crecimiento en el largo plazo.

## 6. Fortalecimiento y seguridad para el empleo y la formación deportiva

Para fortalecer el empleo y la formación en el ámbito deportivo, es crucial implementar un sistema integral que aborde todas las etapas de desarrollo profesional, desde la formación inicial hasta la investigación avanzada. Esto incluye la creación de contratos formativos adaptados a las necesidades del sector, la promoción de programas de voluntariado deportivo con incentivos como el "pocket money," y el apoyo a deportistas de alto rendimiento a través de becas y formación especializada. Además, es fundamental impulsar la investigación deportiva para innovar en prácticas, tecnologías y metodologías, garantizando así un ecosistema que fomente la profesionalización y el crecimiento sostenible del deporte en Cataluña.

## 7. Deporte como política transversal

Finalmente, el deporte debe integrarse como una política transversal en Catalunya, lo que implica su incorporación en todas las áreas de la administración pública, desde la educación y la salud hasta el urbanismo y el medio ambiente. Esta visión holística permitirá que el deporte no solo sea una actividad física, sino también una herramienta clave para la cohesión social, la promoción de la salud y el desarrollo sostenible. Al involucrar a todos los departamentos de la Generalitat, se asegurará que las políticas deportivas lleguen de manera equitativa a todos los rincones de la comunidad, impactando positivamente a los 8 millones de catalanes. Esto fomentará la participación, mejorará la calidad de vida y contribuirá a un futuro más activo y saludable para toda la población.

Como decíamos inicialmente, con la nueva legislatura también llega un marco de oportunidades e ilusiones que el sector deportivo de Catalunya ha estado esperando. Estos puntos compartidos, no solo buscan superar los desafíos actuales, sino también aprovechar la apuesta política con el fin de convertir el deporte en una herramienta de

transformación social y económica, posicionando a Catalunya como un referente deportivo a nivel global. Con voluntad política y compromiso colectivo, el deporte catalán puede y debe aspirar a ser un ejemplo de éxito en Europa y el mundo.

Seguro que lo conseguiremos.

Pere Vilà

---

***EDITA: IUSPORT***

***Agosto 2024***